



Gemeinderat Fällanden

Auszug aus dem Protokoll der Sitzung vom 18. April 2023

- 3.1.3 Anlässe 71
Sommerfest Fällanden, Pfaffhauser Sommerfest, Bengler Fest; Neues Beitragskonzept; Genehmigung

IDG-Status:	öffentlich	Medienmitteilung <input type="checkbox"/>
		Website <input checked="" type="checkbox"/>

Ausgangslage

Ausgehend von einem Gesuch um eine Erhöhung der Beiträge für das Sommerfest Fällanden hat der Gemeinderat in einer Grundsatzdiskussion am 14. März 2023 festgehalten, dass es ihm ein wichtiges Anliegen ist, dass dieser Anlass weiterhin bestehen bleibt. Genauso klar ist jedoch auch, dass das Sommerfest keine Gemeinde-Veranstaltung werden soll. Die Gemeinde soll weder organisatorisch eine Verantwortung übernehmen noch durch sprunghaft steigende Beiträge. Es ist und bleibt ein Anlass von Vereinen für die Bevölkerung – ebenso wie auch die beiden Feste in Pfaffhausen und Benglen.

Erwägungen

Von den möglichen Modellen für die weitere finanzielle Unterstützung des Sommerfests Fällanden erweisen sich diejenigen, die ausschliesslich auf eine Finanzierung der Infrastruktur abzielen, als wenig praktikabel, da ein solches Kostensplitting sehr aufwändig wäre und unweigerlich immer wieder zu Diskussionen führen würde, um zu klären, was genau nun zur Infrastruktur gehört und was nicht.

Demzufolge wird ein Finanzierungsmodell favorisiert, das für alle Beteiligten Klarheit schafft, eine einfache Handhabung ermöglicht und zu keiner Kürzung der Beiträge führt. Unter Berücksichtigung all dieser Faktoren wird ein fixer Beitrag pro Einwohner/in vorgeschlagen.

Das Sommerfest Fällanden dauert ein ganzes Wochenende lang und lockt über die Gemeindegrenzen hinaus viel Publikum an. Das Pfaffhauser Sommerfest und das Bengler Fest finden jeweils an einem Samstag statt und haben eine eher lokale Ausstrahlung. Demzufolge ist folgende Finanzierung sinnvoll:

	Sommerfest Fällanden	Pfaffhauser Sommerfest	Bengler Fest
Beitrag bisher	bis 2022: 8'000 für 2023: 17'000 beantragt ab 2024: 21'400	1'800 *	0
Einwohner/innen per 31. Dezember 2022	Ganze Gemeinde 9'447	Pfaffhausen 2'199	Benglen 2'083
Ansatz CHF pro EW	2	1	1
Beitrag neu CHF	18'894	2'199	2'083

* Pauschalbeitrag CHF 1'000, Beitrag Transport Festbänke CHF 300, Stromkosten CHF 500

Mit diesem Modell ist die Beitragshöhe sowohl für das jeweilige OK wie auch für die Gemeinde eindeutig zu berechnen und zu budgetieren – und alle drei Feste in allen drei Ortsteilen werden mit einem angemessenen Beitrag gemäss einem fairen Verteilschlüssel unterstützt. Es soll jeweils die Einwohnerzahl per 31. Dezember des letzten abgeschlossenen Kalenderjahrs vor der Budgetierung als Berechnungsgrundlage beigezogen werden. Weiterhin unentgeltlich erfolgt die Nutzung der Gemeindeliegenschaften, die für das Fest notwendig sind. Personalleistungen seitens der Gemeinde werden keine zur Verfügung gestellt, es gibt auch keine weiteren Kostenübernahmen.

Die Beitragshöhe für die Gemeinde weist im Total folgende Entwicklung auf:

2022 CHF 9'800

2023 CHF 18'800

2024 CHF 23'176 (gemäss Antrag CHF 22'700)

Finanzielles

Das neue Beitragsmodell soll ab 2024 zur Anwendung kommen und dementsprechend im Budget der Erfolgsrechnung 2024 berücksichtigt werden. Eine separate Kreditbewilligung ist folglich nicht notwendig.

Beschluss

1. Die Beiträge an das Sommerfest Fällanden, das Pfaffhauser Sommerfest und das Bengler Fest erfolgen ab dem Jahr 2024 mit einem fixen Beitrag pro Einwohner/in (CHF 2 für Fällanden, je CHF 1 für Pfaffhausen und Benglen). Massgebend ist die Einwohnerzahl per 31. Dezember vor der Budgetierung (31. Dezember 2022 für das Budget 2024).
2. Die Leiterin Abteilung Präsidiales wird beauftragt, die jeweils zuständigen Organisationskomitees entsprechend zu informieren und die Beiträge im Budget der Erfolgsrechnung, Koa 363600 Beiträge an private Organisationen ohne Erwerbszweck, Kst 1022 Kultur, zu berücksichtigen.
3. Die Organisationskomitees der drei Sommerfeste werden aufgefordert, der Gemeindeverwaltung jeweils eine Rechnung für das jeweilige Beitragsjahr unter Beilage einer Abrechnung zur Kenntnisnahme für den Gemeinderat zuzustellen.

Mitteilung durch Protokollauszug

- Akten (elektronisch ohne Unterschrift im CMI-Geschäft)

Mitteilung per E-Mail

- Pascal Siffert, Maurstrasse 4, 8117 Fällanden
- Ortsverein Benglen, Stefan Spögler, Bodenacherstrasse 34, 8121 Benglen
- Verein Pfaffhauser Sommerfest, Dominic Steffen, Pfaffensteinstrasse 13, 8118 Pfaffhausen
- Abteilungsleitung Tiefbau und Werke
- Abteilungsleitung Finanzen
- Abteilungsleitung Präsidiales

Für richtigen Protokollauszug:

Leta Bezzola Moser, Protokollführerin

Versand: 20. April 2023